
 

 

 

 
表現し、感じ取ることの大切さ 

校長 小澤 英明 

 

 放課後はあっと言う間に陽が落ち、秋の深まりと冬の訪れを感じます。新型コロナ感染症対策も

日常生活の中ですっかり当たり前になり、われわれの身体に染みついてしまった感があります。気

が付けばマスクを外すことの方が特別になっています。当初は誰もがマスクによって相手の表情が

分かりにくい不便さを感じていました。しかし、今ではそれが当たり前となる「麻痺」が生じてい

るように感じます。やがては感情を表情に出す必要性を感じなくなり、また表情を感じ取れなくな

ってしまうことが危惧されます。特にこの３年間、多感な時期を友人と接することが制限されたり、

オンラインやマスク越しに話さなければならなかったりした子どもたちへの目に見えない影響が

心配です。そのためにも学校では友人とのかかわりや体験的な活動を大切にしなければならないと

思います。 

先日の合唱祭は久しぶりに全学年が揃って森のホールの素晴らしい舞台で発表することができ

ました。コロナ禍で思うように練習ができない中でしたが、本番では配慮をしながらマスクを外し

て歌うことができました。歌う側も聴く側も表現すること、感じることの素晴らしさを目と耳で体

感できたのではないかと思います。３年生の表情豊かで重厚な歌声を１，２年生が感じ取り、本校

の伝統として引き継がれることを期待しています。鑑賞いただいた学校評議員の望月様、渡辺様、

金沢様からは生徒たちの歌声を「源流」「清楚」「心ゆさぶる歌声」と評していただきました。 

 現在、３年生は校長面接を行っています。志願理由、中学校生活で頑張ったこと、高校生活で頑

張りたいこと、将来の夢、自分の長所と短所など、誰もが緊張しながらも真剣に伝えようとしてい

ます。一人たった５分程度ですが、全員と面接をするのはなかなか疲れます。しかし、一人一人と

話せる楽しい時間でもあります。 

特にアドバイスをしているのは、相手にわかりやすく伝える手段として、「項目を立てる」「ナ

ンバリングをする」「結論を述べてから具体的な説明をする」などです。相手にわかりやすく自分

の思いを伝える力がさまざまな場面で求められます。言語活用科の学びや今後の練習をとおして表

現する「わかりやすく伝える力」をつけさせたいと思います。 

 この後、１年生は清水公園での校外学習に続き、グループ行動による鎌倉散策を行います。小学

校での体験活動ができなかった生徒たちへの学年職員の思いがあります。事前のグループでの事前

学習、話し合いを行っているところです。 

 最近、寒暖差が激しいこともあり体調不良を訴える生徒が増えてきています。また、新たなコロ

ナ種やインフルエンザとの同時流行の報道もあります。引き続き、発熱をした際は登校を控える判

断をお願いいたします。 
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１０／６（木）に３年ぶりになる森のホールでの合唱祭が開催されました。思うように練習がで

きない時期もありましたが、どのクラスも努力してきた成果を十分に発揮し、心を揺さぶる合唱を
大ホールに響かせました。特に３年生の合唱は素晴らしく、１，２年生の目標になったはずです。 
多くの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。また、お手伝いをいただいたPT

A文化部をはじめとした役員の皆様、ご協力ありがとうございました。 

学 年 最優秀賞 優秀賞 ナレーター賞 

１年生 ３組 Yes‼ ４組 Forever ５組 北嶋 咲希さん 

２年生 １組 HEIWAの鐘 ５組 あなたへ ３組 峰松 由奈さん 

３年生 １組 地球星歌  ４組 COSMOS ３組 藤川 夕珠さん 

 

 

 

 

 

１１月の予定 

１日（火）３年到達度テスト 

教育相談・三者面談（～8日） 

３日（木）文化の日 

１０日（木）千教研（給食なし） 

１３日（日）ふれあい広場音楽祭（体育館） 

１５日（火）全校委員会 

１６日（水）１年校外学習（鎌倉方面）・第2回バザー会議 

１７日（木）３年第３回定期テスト①・職員会議 

１８日（金）３年第３回定期テスト② 

２３日（水）勤労感謝の日 

諸活動停止期間（～28日） 

２８日（月）１，２年第３回定期テスト① 

２９日（火）１，２年第３回定期テスト②・成績処理日① 

３０日（水）成績処理日② 

 

感動の合唱祭 ～止まっていた時間が動き始めた～ 

 

１０月１５日（土）に３年ぶりとなる東葛駅伝が

開催されました。残念ながら１０区で繰り上げスタ

ートとなってしまい、６７位という結果でしたが、

練習から苦楽を共にした仲間の思いはつながったと

思います。お疲れ様でした！PTA保体部をはじめと

した役員の皆様、ご協力ありがとうございました。 

第７４回東葛駅伝大会  

１０月１９日（水）に生徒会役員選挙が行われま

した。今回は信任投票となりましたが、どの候補者

も演説で立派に方針を述べ、３年生からバトンを受

け継ぎ、「三中をよりよくしたい！」という強い決

意を感じました。投票では実際の選挙で使われてい

る記載台や投票箱をお借りし、選挙の仕組みを知る

機会にもなりました。新役員のメンバーです。（敬称略） 

会長 岩間 美月(2-4) ※会長以外の役職は後日決定します。 

役員 野本 姫楓(2-2) 役員 森本 美音(1-1) 

役員 石井 颯真(2-3) 役員 中馬 さち(1-2) 

役員 峰松 由奈(2-3) 役員 川村 日向子(1-3) 

 

生徒会役員選挙 

・野球…市内優勝・県大会１回戦           
・ソフトテニス…（団体）市内優勝・県大会２回戦 

（個人）市内優勝・県ﾍﾞｽﾄ 16：髙橋・川口ﾍﾟｱ／市内第３位・県２回戦：豊田・永山ﾍﾟｱ 
・陸上競技…男子共通 3000m市内優勝：久嶋 遥人／女子 1年 100m市内第３位：加藤 優生 
・女子バスケットボール…市内第３位 
・ソフトボール…市内第３位 
・吹奏楽…東関東吹奏楽コンクール 金賞 

部活動の報告 ～新人大会（市内・県）・コンクールの主な結果～ 


